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Родионова В.А.1, Фролков В.К. 2, Герасименко М.Ю.2

Влияние курортных факторов на гормональную регуляцию 
метаболических реакций у больных, оперированных  
по поводу рака щитовидной железы
1ГБУЗ "Самарский областной клинический онкологический диспансер";  
2ФГБУ "Российский научный центр медицинской реабилитации и курортологии" Минздрава России, 121099, Москва

Проведен анализ гормональных и метаболических изменений у больных, оперированных по поводу рака 
щитовидной железы, в восстановительном периоде реабилитации, представлен опыт коррекции гормо-
нальной регуляции метаболических реакций в процессе санаторно-курортного лечения, в ходе которого 
доминирующим лечебным фактором были минеральные воды различного физико-химического состава. 
Установлено, что после резекции щитовидной железы у пациентов происходят существенные нарушения 
регуляции обмена углеводов и липидов, в основном обусловленные изменением секреции инсулина. До-
казана эффективность реабилитации этих пациентов в условиях курортов Северного Кавказа, при этом 
наиболее эффективны были минеральные воды ессентуки № 4 и донат магний. Механизмы лечебного дей-
ствия минеральных вод связаны с уменьшением выраженности синдрома инсулиновой резистентности.
К л ю ч е в ы е  с л о в а : рак щитовидной железы; реабилитация; гормональная регуляция метаболиче-
ских реакций; санаторно-курортное лечение; минеральные воды.

Для цитирования: Физиотерапия, бальнеология и реабилитация. 2015; 14 (3): 4—8.

Rodionova V.A.1, Frolkov V.K.2, Gerasimenko M.Yu.2 
THE INFLUENCE OF THE FACTORS ASSOCIATED WITH HEALTH RESORTS 
ON THE HORMONAL REGULATION OF THE METABOLIC REACTIONS IN THE 
PATIENTS GIVEN THE SURGICAL TREATMENT FOR THYROID CANCER
1State budgetary health facility “Samara Regional Clinical Oncological Dispensary”; 2Federal state 
budgetary institution “Russian Research Centre of Medical Rehabilitation and Balneotherapy”, 
Russian Ministry of Health
The present study was designed to analyse hormonal and metabolic changes in the patients given the surgical 
treatment for thyroid cancer during the rehabilitative period. The experience with the correction of the hormonal 
regulation of the metabolic reactions gained in the course of the spa and health resort-based treatment is reported 
with special reference to the application of mineral waters of the different physicochemical composition as the 
predominant therapeutic factor. It is shown that the resection of the thyroid gland leads to substantial changes 
in the regulation of carbohydrate and lipid metabolism related in the first place to the altered insulin secretion. 
The results of the study confirm the effectiveness of rehabilitation of the patients given the surgical treatment 
for thyroid cancer under the conditions of the North Caucasian spa and health resort facilities. Especially good 
results were obtained with the use of Essentuki No 4 and Donat magniy mineral waters. It is believed that the 
mechanisms underlying the therapeutic action of these mineral waters are mediated through the reduction of 
the severity of insulin resistance syndrome.
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Успехи современной онкологии связаны с разра-
боткой новых алгоритмов хирургического, лучевого 
и химиотерапевтического лечения, однако многие 
вопросы реабилитации больных после оказания им 
высокотехнологичной специализированной меди-
цинской помощи остаются нерешенными. В особой 
мере это относится к гормонально зависимым онко-
логическим заболеваниям, поскольку после резек-
ции эндокринной железы, вовлеченной в патологи-
ческий процесс, происходят существенные измене-

ния системного характера, которые в первую очередь 
проявляются нарушением метаболических реакций 
[1]. Заместительная терапия далеко не всегда ком-
пенсирует "выпадающее звено" гормонального ре-
гуляторного контура и в принципе не предполагает 
коррекции всего ансамбля общеорганизменного кон-
троля обмена веществ и энергии. Вместе с тем ни-
кто не станет отрицать важную роль саногенетиче-
ских реакций в процессах восстановления организма 
больного, при этом также не вызывает сомнений, 
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